



えごた

<http://nk-egota-e.a.la9.jp>

令和2年
2月号
江古田小学校
児童数 422名
TEL03-3385-0411

学校の教育目標◎かんがえる子ども〇やさしい子ども〇たくましい子ども(◎重点目標)
目指す学校の姿「元気いっぱい、笑顔で挑戦、子ども一人ひとりがよさを發揮できる学校」



認め合い、思いやりをもって 表現する児童の育成

校長 松井 貴子

【人権尊重教育の研究発表会終えて】
校門近くの白梅と紅梅が咲き始めました。めじろが梅壺をついぱみに来た様子を見て、2年生の児童が「春がきましたね。」と朝の挨拶に加えて一言。自然の変化に気が付き楽しむ感性、大切にしたいです。

さて、1月28日(火)、平成30・令和元年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校、研究主題を「認め合い、思いやりをもって表現する児童の育成」とし、研究発表会を開催しました。参会者324名の盛大な会となりました。当日ご講演いただきました寺崎千秋先生には、様々な視点から丁寧に御指導を賜りました。また、当日の受付や案内などの運営にご協力いただきました保護者の皆様をはじめ、研究を支えていただきました全ての皆様にお礼申上げます。ありがとうございました。

私たちが学んだことは数多くあります。例えば「差別をしていないつもりでもその立場やその場所にいない人から見える世界は違う。」ということです。そのために、個別的な視点での人権課題を系統的に学び、偏見や差別についての理解を深め、常に関心をもって考えられる人であることが大切です。人権教育の視点からの授業改善を進め、発表会では、全学級で授業を公開しました。5年生人権課題「外国人」、6年生人権課題「ハンセン病患者等」について実施し、ゲストティーチャーとして参加された中野区国際交流協会の方からのご感想には「子どもたちの予想を上回る答えに、頼もしさを感じました。考える力がありますね。」とお褒めの言葉をいただきました。

日常的には、自分や相手を大切にするた

めに誰とでも仲良くすること、対話的に学びを深めるため相手の話をしっかりと聞くこと、言葉の力を身に付けよく考えて進んで挑戦すること等、どこの学校でも大切にしている「当たり前」を大切に、粘り強く丁寧に指導してきました。

12月の児童による評価では、「友達と仲よくできた」90%、「授業中は自分の考えをもち、学び合おうとした」89%、「あたたかい聞き方、やさしい話し方ができている」86%そして、主体的に取り組む態度としての挑戦意欲「初めての事に挑戦した」94%でした。研究の成果、確かな手応えと捉えています。

今後更に、人権感覚を研ぎ澄まし、言葉の力を磨き「言葉でつながり」「人とつながり」「心がつながる」を合言葉に、研究の成果を継続発展させ、誰もが幸せとなる持続可能な社会の実現に向け、子どもたちを導くことに力を尽くしてまいります。

【特別支援教育推進の拠点「サンサン】

上高田小学校と新井小学校の統合にともない、かみたかだ学級が本校に移設され、江古田小学校は、中野区北エリアの巡回指導拠点校の1つとなります。名前は「サンサン」と決まりました。サンサンとは、太陽のようにエネルギーをあたたかく、一人ひとりの児童がより輝きを増し、よさを發揮していくことを願って名付けました。また、繰り返しのリズムで言いやすいことなどから選びました。関係者の皆様、ご意見をお寄せいただき、ありがとうございました。

次年度、特別支援教育についての理解が深まるようになっていきたいと存じます。

2月の行事予定

日	曜	時程	行事予定
1	土		
2	日		
3	月		全校朝会 委員会 安全指導 そろばん教室(3年) ぐんぐん(4年)
4	火		開校記念日 開校記念集会 そろばん教室(3年) 新1年生保護者会(1・2年4時間) ぐんぐん6年
5	水	B	
6	木	B	学校保健委員会
7	金		読み聞かせ そろばん教室(3年) ぐんぐん(1・2・3・6年)
8	土		学校公開日 プログラミング教室(4年) 送別球技大会(5・6年 雨天時は12日に延期)
9	日		
10	月		全校朝会 クラブ(3年クラブ見学)
11	火		建国記念の日
12	水	B	送別球技大会予備日(5・6年) 3・4時間目
13	木		クラブ発表会(筝、音楽クラブ) ぐんぐん(5年) たてわり給食
14	金		読み聞かせ ぐんぐん(6年) スペシャルランチ(6年)
15	土		オープンキャンパス
16	日		
17	月		全校朝会 クラブ(終)
18	火		音楽朝会 能の授業(6年)
19	水	B	小教研のため4時間授業
20	木		クラブ発表会(ダンスクラブ)
21	金		全校読書タイム サンキュー江古田(6年)
22	土		
23	日		天皇誕生日
24	月		振替休日
25	火		全校朝会 保護者会(5・6年) 15時～ 輝きの会(6年) 5時間目
26	水	B	保護者会(3・4年) 14時半～ 総合的な学習の時間の発表会(4年) 5時間目
27	木		保護者会(1・2年) 15時～
28	金		6年生を送る会 ぐんぐん(1・2・3・6年)
29	土		※2月は予告なしの避難訓練を予定しております。

2月の生活指導 ほんわか月間

「あたたかいきもちをもって～やさしい言葉～

生活指導委員会

今月は、心がほんわかとあたたかくなる目標をクラスごとに決め、決まった目標は廊下や教室などに掲示していきます。今回は「やさしい言葉」をテーマに目標を決めます。学校全体で、お互いの活動を励まし合い、高め合っていけるよう進めていきたいと考えています。お子さんの学級がどのような目標に取り組んでいるかをお聞きいただき、ご家庭でも励ましていただければと思います。

《開校記念日》

2月4日(火)は開校記念日です。今年で、138周年を迎えます。

6年生の卒業に向けた行事が始まります

《送別球技大会》

8日(土)の1・2・3時間目に、5・6年生による送別球技大会を予定しています。雨天の場合、12日(水)の3・4時間目に延期します。

《THANK YOU 江古田》

2月21日(金)に、学校のために何かを残したいという6年生の思いを実現するために、東京土建中野支部の皆様のご協力を得て、木工作に挑戦し、卒業制作を作ります。

プロの方から直接手ほどきを受けることができるチャンスです。

年度末の保護者会を行います

1年間を振り返る懇談の場としたいと思います。4・6年生は、保護者会前の5時間目に、発表会があります。

ぜひご出席ください。

1・2年 2月27日(木) 15時～
3・4年 2月26日(水) 14時半～
5・6年 2月25日(火) 15時～

※会場は学年だよりでご確認ください。

クラブの発表があります

1年間の練習の成果を発表します。

く筝、音楽クラブ

2月13日(木) 8:25～

《ダンスクラブ》

2月20日(木) 8:25～

どちらも体育館で行います。

※関係する保護者の方のみ参観・撮影可とさせていただきます。ただし、インターネットなどへの掲載はご遠慮ください。

《伝統文化教室》(5年)

1月11日(土)に筝クラブ講師の増渕喜子先生をお招きして、5年生が伝統文化教室を行いました。全員が筝に触れ、演奏を楽しみました。

また、学習の最後には、増渕先生の筝や、松岡先生の尺八の演奏を聴き、日本の音楽の素晴らしさを感じることができました。

